

# Kreativ in einer Tour

„Kreativ in einer Tour – Kreativ in einer Spur“ knüpft an den Wettbewerbsbeitrag „Lebens-art Schwarzenberg“ aus dem Jahr 2005 an. War damals das Ankommen und Empfangen der Gäste auf dem Hammerwegparkplatz ein Projektschwerpunkt, erfolgt 2011 der Ringschluss von der anderen Seite. Wir laden ein zur Tour durch unsere Stadt, immer dem Drachen Felix auf der Spur, auf dem neuen Drachenweg. Start ist an der ZugBÜHNE am Bahnhof. Es geht vorbei am neuen Stadtstrand „SKATE2BEACH“ und weiter über die Einkaufsstraße Bahnhofstraße in Richtung denkmalgeschützte Altstadt.

## Drachenweg

Der Drachenweg soll nicht nur ein Angebot für die ganze Familie zum Schlendern und Entdecken sein, er führt Einheimische und Gäste auch direkt in das Herz der Stadt – die denkmalgeschützte Altstadt. Dort, wo bisher nur im Winter bergmännische Motive den Weg zur Altstadt säumen, sind künftig märchenhafte Figuren über den Rest des Jahres zu erleben. Sie locken, wollen angefasst werden, verändern ihr Äußeres – so, wie es den Kindern gerade gefällt. Die Drachenspuren weisen dabei den Weg, machen Geschichte erlebbar, heben Besonderes hervor. Familien tauchen ein in die Sagenwelt der Stadt, kämpfen gemeinsam mit Ritter Georg gegen den Drachen am geheimnisvollen Felsen, gehen auf Perlensuche mit dem Burgfräulein Edelweiß und entdecken Schwarzenberg auf neue Weise.

Das jährliche (Frühjahrs) Event: Das große Frühjahrspinselschwingen

# Kreativ in einer Spur

Ich mach mir die Welt, wie sie mir gefällt...

Bei der Erarbeitung des Wettbewerbsbeitrages kam der Kreativrunde der Zufall zu Hilfe. Eine Gymnasiastin, Josephine aus Schwarzenberg, begleitete ihre Mutter einfach so zur ersten Kreativrunde. Schon nach kurzer Zeit wurde klar, dass ein weiterer kreativer Kopf gefunden war. Sie übernahm den „Jugendpart“ und brachte den Anwesenden die Sichtweise der Schwarzenberger Jugend nahe. Sie initiierte die Befragung von 279 Schülern der Klassen 8 bis 11 an der Schwarzenberger Stadtschule und am Bertolt-Brecht-Gymnasium. Gefragt wurde u. a. nach der Meinung der Jugendlichen zu Schwarzenberg, zu ihren Zukunftsplänen und zur Bewertung des vorhandenen Angebotes an Freizeitmöglichkeiten im Stadtgebiet. Das Ergebnis war die gezielte Weiterarbeit am Projekt „Ab in die Mitte 2011“. In einer erneuten Befragung konnten die Jugendlichen konkrete Namens- und Gestaltungsvorschläge zu zwei Teilprojekten einbringen.

1. „SKATE2BEACH“ - Skater & Sonnenanbeter vereint am Stadtstrand
2. „ZugBÜHNE“ - Großer Bahnhof für Jugend, Kunst und Wirtschaft

## „ZugBÜHNE“ - Großer Bahnhof für Jugend, Kunst und Wirtschaft

Der Bahnhof wurde am 11. Mai 1858 als Endstation der Königlich-Sächsischen Bahnlinie Zwickau-Schwarzenberg eröffnet. Seit den 1990iger Jahren von der Deutschen Bahn ungenutzt, ist die Immobilie heute im Besitz der Stadt Schwarzenberg. Was soll nun mit dem Bahnhof passieren? Die Ergebnisse der Schülerbefragung brachten eine Antwort. Jugendliche sind künstlerisch interessiert, wollen kreativ sein, suchen nach einer Bühne für ihre Ideen und Hobbys. Das neue Erdgeschoss bietet ihnen genau diese Entfaltungsmöglichkeiten. Junge Bands & Künstler hauchen den Räumen neues Leben ein. Im ersten Stock entstehen Büroräume für Firmen der Region. Das angrenzende Gewerbegebiet bietet zusätzliches Potenzial für eine Anbindung. Wirkungsvoll wird hier die Verbindung zwischen Wirtschaft und Kunst, zwischen Privatinvestition und Jugendaktivität erreicht. Auf den ersten Blick vielleicht Gegensätze – wer weiter schaut, sieht mehr! Konzerte, Ausstellungen, Firmen- und Produktpräsentationen wechseln sich hier zukünftig ab – öffentlichkeitswirksam!  
Das jährliche (Herbst) Event: BandContestSchwarzenberg BCS

## „SKATE2BEACH“ - Skater & Sonnenanbeter vereint am Stadtstrand

Eine brachliegende Fläche am Bahn- und Busbahnhof, dem zentralen Ankunftsort für Gäste und Einwohner, wird neu belebt. Direkt am Schwarzwasser gelegen, bietet sie ausreichend Potenzial zur Schaffung eines Freizeit- und Erholungsareals für die jüngere Generation. Die Jugend selbst gestaltet ihren Platz nach ihren Vorstellungen und setzt damit ihre eigene Idee um. Perspektivisch können hier regelmäßige Wettkämpfe und Events, unterstützt von Sportvereinen und den ansässigen Intersportfilialen, stattfinden und sich in Schwarzenberg und der Region etablieren.

Das jährliche (Sommer) Event: SkateContestSchwarzenberg SCS

